48 Páginas - 2 Cuerpos - 3 Suplementos

Bolivia, lunes 6 de octubre de 2014

**AÑO CXI** 

Nº 39.670

Bs 3.50

Recta final en campaña electoral

# Iglesia pide al TSE labor transparente

• La Iglesia Católica alienta a la participación ciudadana en elecciones y demanda de las autoridades del Tribunal Supremo Electoral, observadores y jurados de mesa un trabajo limpio.

a campaña para los comicios del domingo 12 entró en la recta final. Las cinco fuerzas que pugnarán en los comicios tienen previstos diversos actos de cierre hasta el miércoles 8. Frente a este panorama, la Iglesia Católica pidió a las autoridades del Tribunal Supremo Electoral (TSE), observadores y a los jurados de mesa realizar un trabajo transparente con el fin de que los comicios se desarrollen

sin alteraciones o hechos fraudulentos.

El arzobispo de Santa Cruz, monseñor Sergio Gualberti, enfatizó que es un deber y un derecho de los ciudadanos el participar en los próximos comicios, orientando su voto en valores tales como el bien común, la libertad, la honestidad y otros que debe corresponder el gobierno electo.

Por otro lado, a menos de una semana de las justas electorales, el TSE desarrolla

distintas labores enmarcadas dentro el calendario electoral como la capacitación de jurados y el envío de todo el material a las regiones del país. Entretanto, algunos ciudadanos continúan desinformados y buscan puntos de consulta para saber si están habilitados y si son jurados.

Inf. Suplemento Político

#### Población desprotegida

## Asesinatos son cada vez más atroces en El Alto

últimos meses, se ha convertido en escenario de hechos violentos, los antisociales victiman a las personas, recurriendo a acciones sanguinarias ante la falta de políticas que den seguridad a la inte-gridad de los ciudadanos. Los expertos aseguran que los asesinos buscan demostrar poder destrozando el cuerpo de sus víctimas.

Seis de cada 10 casos de feminicidio seguidos de muertes crueles son generados por la obsesión compulsiva de las parejas, el sentido de pertenencia y una total dependencia emocional no controlada, según dio a conocer el fiscal Harold Jarandilla.

El menos "violento" y al parecer el más común que últimamente se está presentando entre los casos de asesinatos crueles es el ahorca-

La ciudad de El Alto, en los miento con elementos constrictores como sogas, cinturones, chalina, entre otros. Pero antes de provocar la muerte de la persona, el victimador marca los cuerpos con su nombre.

> Por su parte, la psicóloga Margaret Hurtado, dijo que los feminicidas no muestran su estructura emocional definida en el inicio de una relación y pueden aparentar ser atentos, sin dejar de ser controladores, compulsivos, obsesivos y finalmente autoritarios, demostrando siempre tener una relación de pertenencia con su pareja.

La especialista en criminalística Rosario Larrea observó que las personas implicadas con muertes crueles que se reportan en El Alto, Santa Cruz y Cochabamba demuestran que los victimadores guardan un odio reprimido en contra del género opuesto.

#### Tecnología del litio es objeto de debate

La tecnología que utiliza la Nacional Gerencia Recursos Evaporíticos para el proyecto del litio en el salar de Uyuni fue objeto de debate en el país durante las últimas semanas, el mismo que generó criterios variados en los investigadores Ricardo Calla y Luis Alberto Echazú.

Calla dijo que una de las principales problemáticas de este proceso sería la generación de grandes cantidades de residuos constituido por lodos de sulfato de calcio provenientes del proceso de "encalado" basado en la tecnología por vía de los cloruros que desarrolló la GNRE en una primera fase, los que podrían alcanzar hasta 4.000 toneladas/día, los desechos contendrían hidróxido de magnesio y boratos en cantidades menores al 10%

Entretanto, Echazú calificó de "infundadas y tendenciosas", aseguró que inicialmente se procesó carbonato de litio por la línea de los cloruros y por proyectarse en grandes volúmenes, este proceso ha sido desechado, y ha sido sustituido por la línea de los sulfatos, no por los sulfuros.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Rousseff y Neves van a segunda vuelta en Brasil



La presidenta Dilma Rousseff deberá esperar tres semanas para saber si renovará su mandato como presidenta de Brasil. En una jornada cargada de incertidumbre, la mandataria conquistó el 41,6% de los votos, según el Tribunal Superior

Electoral de Brasil (TSE), que escrutó casi

en su totalidad los votos, por lo que deberá ir a ballotage frente al candidato del Partido de la Social Democracia de Brasil (PSDB), Aécio Neves, quien sorprendió con un 33,6% de los votos.

El economista de centro-derecha quedó finalmente en segundo lugar, muy cómodo en su diferencia con Marina Silva, del Partido Socialista de Brasil (PSB), quien obtuvo el 21,3% de los sufragios, un número similar al que había conseguido en las elecciones de 2010, en las que también quedó tercera.

Inf. Pág. 7, 2do. Cuerpo

## Ciudadanía vota por La Paz Maravillosa

La campaña denominada "Yo voto por La Paz" ha sido activada en las últimas semanas. La iniciativa busca ubicar a la urbe paceña entre las 7 Ciudades Maravillosas del mundo. A pocas horas de conocerse la lista de las 14 ciudades clasificadas, miles de bolivianos se han sumado a esta iniciativa de la comuna paceña.

La Paz está en este concurso, tras haber sido seleccionada entre las 21 más votadas en el planeta. El acalde Luis Revilla dijo que la campaña fue ampliada a Santa Cruz, Cochabamba, Sucre y Tarija, para que nuestra ciudad forme parte de las 14 ciudades preferidas, hasta mañana.

Según el director de la Fundación New 7 Wonders. Jean Paul de la Fuente, "el aspecto de la modernidad de las ciudades y la cantidad de sus habitantes no influye para que se conviertan en una de las 7 Ciudades Maravillosas". El representante del concurso convocó a trabajar con pasión y dedicación para motivar la votación.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



Internet en

todo el mundo

Facebook es una de las empre-

sas más grandes en el campo de

la tecnología gracias a la red de

internet. Hace un par de meses

expuso su proyecto de poder inter-

conectar a todas las personas del

mundo utilizando la red de redes, de

esta forma busca poder hacer llegar

internet en todas partes del globo

### Campaña de buen trato para canes

Mientras varios propietarios de canes deciden abandonarlos en las calles, exponiéndolos al hambre y el peligro de ser atropellados, la organización Amor Por los Animales Bolivia (Aplab) continuamente realiza ferias y talleres con la finalidad de concientizar a las personas a cuidar

a sus perritos. Aplab hasta el momento en la presente gestión ya dio en adopción a más de 200 canes rescatados de la calle, los mismos que luego de haber cumplido una etapa de rehabilitación fueron entregados a sus amos, previo acuerdo de garantía.



El Tigre cayó en casa

THE STRONGEST RESIGNÓ AYER TRES PUNTOS EN SU CASA TRAS PERDER POR LA MÍNIMA DIFERENCIA (0-1) CONTRA UNIVERSITARIO DE SUCRE, EL RESULTADO FRENÓ EN SECO SU PROPÓSITO DE ALCANZAR LA PRIMERA UBICACIÓN DE LA TABLA DE POSICIONES. EL PARTIDO SE JUGÓ EN EL ESTADIO RAFAEL MENDOZA CASTELLÓN, DE LA ZONA DE ACHUMANI (LA PAZ), DONDE ASISTIERON 5 MIL PERSONAS APROXIMADAMENTE. EN OTROS PARTIDOS: SANTA CRUZ, BLOOMING 3 SAN JOSÉ 1; COCHABAMBA, WILSTERMANN 0 BOLÍVAR 0; PANDO, UNIVERSITARIO DE PANDO 1 NACIONAL POTOSÍ 0; Y EN WARNES, **SPORT BOYS 1 ORIENTE PETROLERO 1.** 

## Recomiendan a ganaderos ante fenómenos climáticos

El viceministro de Defensa Civil, Óscar Cabrera, pidió a los ganaderos, principalmente a los del departamento del Beni, tomar los recaudos necesarios para evitar que sus reses sufran las consecuencias de los efectos climáticos tras el paso del fenómeno del Niño por territorio nacional.

La autoridad dijo que los ganaderos, durante este tiempo, deben recolectar la alimentación para los bovinos y evitar las pérdidas en estos meses de intensas precipitaciones pluviales, que tendrán su mayor intensidad en los meses de diciembre de este año y enero de 2015.

"Para el ganado también se tiene que tomar medidas anticipadas (en relación) a todo lo que es la atención, digamos, en Trinidad se tiene que suministrar, preparar al animal para que soporte las condiciones de las inundaciones próximas, entonces que se garantice el forraje para que no tengamos problemas", manifestó Cabrera. (ANF)

**Inf. Suplemento Deportes** 

favoreciendo distintas áreas en los países emergentes.

Veamos en esta edición cómo planea hacerlo.

Hoy en Ciencia y Computación

la señal de